

## SATANÁS

**Marcos 3:22** - *Y los escribas que habían descendido de Jerusalén decían: «Tiene a Beelzebú; y expulsa los demonios por medio del príncipe de los demonios»*

el príncipe de los demonios

**Juan 12:31** - *Ya está aquí el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera.*

el príncipe de este mundo

**Efesios 2:2** - *en los cuales anduvieron en otro tiempo según la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia.*

el príncipe de la potestad del  
aire

**Apocalipsis 12:9** - *Y fue arrojado el gran dragón, la serpiente antigua que se llama Diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero. Fue arrojado a la tierra y sus ángeles fueron arrojados con él.*

el gran dragón  
la serpiente antigua  
el Diablo  
el que engaña al mundo entero

Estoy persuadido que hay muchos cristianos que no entienden bien la naturaleza de Satanás. Muchos piensan en él como un ser sobrenatural que tiene todos los poderes que tiene Dios, y que la sola diferencia entre los dos es que Dios es bueno y Satanás el malo. Ese es un error.

\*Satanás no es, en ningún sentido, igual con Dios.

\*No es tan poderoso como Dios.

\*Ni tiene él la inteligencia ni el entendimiento igual de Dios.

La inferioridad de Satanás está implicada en la historia de Adán y Eva

A. Dios les había avisado a ellos en 2:17: *pero del árbol del conocimiento del bien y del mal no comerás, porque el día que de él comas, ciertamente morirás.*

1. Después del comer la fruta prohibida, es un poco sorprendente hallar a Adán y Eva andando fuera del jardín y viviendo por cientos de años más.
2. Tengo sospecho que nuestra sorpresa es nada comparada a la sorpresa de Satanás cuando él miraba a ellos vivos y saliendo del jardín.
3. Yo sospecho que Satanás no comprendía bien el aviso que Dios le dio a Adán y Eva.
  - a. Creo que él pensaba que ellos morirán inmediatamente al comer la fruta.
  - b. Creo que él pensaba que había ganado la victoria sobre Dios en el momento en que triunfó sobre ellos al llevarlos a pecado.
4. Satanás estaba equivocado. No había ganado. Había faltado tener en cuenta el plan y la misericordia de Dios.
  - a. No tenía en cuenta que, aun cuando el hombre se rebelara contra a Dios para pecar, y en esa rebelión darse a si mismo a la muerte—que a pesar de esto, Dios todavía podría proveer un rescate que podría redimir al hombre fuera de la muerte y darle la vida, incluso la vida eterna.
  - b. Satanás despreciaba la sabiduría, el poder, y la misericordia de Dios.

B. Otro ejemplo más cierto de un mal cálculo de Satanás se halla en el libro de *Job*.

1. Allá leemos que Satanás vino a presentarse delante de Dios y le desafió con respecto a Job, diciendo: *¿Acaso teme Job a Dios de balde? ¿No has hecho Tú una valla alrededor de él, de su casa y de todo lo que tiene, por todos lados? Has bendecido el trabajo de sus manos y sus posesiones han aumentado en la tierra. Pero extiende ahora Tu mano y toca todo lo que tiene, y verás si no te maldice en Tu misma cara»*
2. Satanás razonaba que Job servía a Dios solamente por causa de las bendiciones que recibía de Dios, y dijo que si Dios removería las bendiciones materiales, Job maldeciría a Dios y cesaría de servirlo.

- C. Por supuesto, sabemos que Satanás falló miserablemente en sostener su desafío.
1. A pesar de todo lo que él hizo contra a Job, aquel justo persistía fiel a Dios.
  2. El punto es que Satanás pensaba que podría derribar la fe de Job, que si todas las bendiciones fueran destruidas, que Job renunciará a su fe en Dios.
  3. Satanás no tenía razón...estaba equivocado. Dios conoció a Job mejor que Satanás le conoció, y Satanás cometió un gran error, un mal cálculo.
- D. Otro ejemplo de los errores de Satanás es el más importante porque se centra en el evento que dio a luz nuestra salvación, la crucifixión de Jesús.
1. Sin duda, Satanás y sus ángeles se regocijaron cuando Judas entró a Getsemaní para traicionar a Jesús.
  2. Era Satanás mismo que había traído a Judas al jardín (Juan 13:27): *Y después de comer el pan, Satanás entró en él. Entonces Jesús le dijo: «Lo que vas a hacer, hazlo pronto».*
  3. En todas las malas acciones contra a Jesús,, en todos los falsos testigos, y en la crucifixión, oímos la voz y percibimos la obra de Satanás.
  4. Pero más que todo, en el momento en que Jesús murió, Satanás tuvo que imaginar que al fin había ganado su mejor victoria. En Edén, solamente conquistó a Adán y Eva. Pero ahora él pensaba que había destruido al Hijo de Dios.
- E. El decir que Satanás estuvo equivocado es decir que, otra vez, él hizo un mal cálculo.
1. No puedo describir bien la magnitud de este gran fracaso. Fue por medio de aquella muerte, planeada con tanto cuidado por Satanás, que Dios planeaba rescatar todos los hombres del solo poder que tenía Satanás—el poder del pecado y la muerte.
  2. En la cruz, Satanás no destruyó a Jesús: se destruyó a si mismo.

### Conclusión

- A. Cuando pensamos en Satanás, debemos recordar que él no es Dios, ni es como Dios.
- B. Satanás es un gran tonto maligno que ya se ha destruido a si mismo, y quisiera destruirnos a nosotros.
- C. Pero Dios nos promete que podemos triunfar sobre Satanás por el poder de la sangre de nuestro Redentor, Jesucristo, el Hijo de Dios que sufrió la muerte y entonces se resucitó de la muerte, *Así que, por cuanto los hijos participan de carne y sangre, también Jesús participó de lo mismo, para anular mediante la muerte el poder de aquel que tenía el poder de la muerte, es decir, el diablo, y librar a los que por el temor a la muerte, estaban sujetos a esclavitud durante toda la vida* (Hebreos 2:14-15).